
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アブダビでの活動（近況） 

 

 

 

活動報告 

アブダビでキッズクラスをスタートしました！ 

現在、畳の上で練習出来るのは週 3 日（各２時間）と時間

が限られているので、通常の練習とは別に子供の指導を行

うことは考えていませんでしたが、ある日「息子を練習に

参加させたい」と連絡をくれたお母さんがおり、「良いです

よ」と返事をしたのはいいものの、いざ練習に来たと思っ

たら、自分の子供の他に 10人の子供も一緒に連れて来てく

れました。どうも息子さんが通っている柔術クラスの保護

者間で、「柔道行こうよ！」という話になったみたいです。

1 人子供が増える程度なら特段支障は無いと考えていまし

たが、さすがに 10人は…と有り難い反面、頭を抱えてしま

いました。とはいえ 10人も面倒を見られないとは言えなか

ったので、普段練習場所を提供してくださっているアブダ

ビ日本人学校とアブダビ日本人学校で練習を行う剣道クラ

ブに連絡をさせて頂き、日曜日の朝に剣道クラブと体育館

をシェアさせて頂きつつ、水曜日の練習も 1時間は大人、1

時間はキッズに分けることで、キッズクラスの練習を維持

することにしました。そのように図らず始まったキッズク

ラスですが、子供への指導は想像以上に大変で、技を教え

る以前に話を聞いてもらうことに悪戦苦闘しています。ま

た、まだ私の中で彼らに適した指導法が確立できていない

部分もあり、毎回トライアンドエラーの繰り返しですが、

水曜日に限っては私の（大きい）生徒達もサポートに入っ

てくれますので、周りのサポートも得ながら、自分自身の

新たな挑戦として取り組んでいければと感じています！ 
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受け身の練習 

 

ゲームに取り組む様子 

 10月 3日より、アブダビ日本人学校中学１～3年生の保健

体育授業内にて、柔道が開始されました。私は外部講師とい

う立場で携わらせて頂いており、２０２３年内に 5 回実施予

定です。柔道着の着方、礼法、受身、寝技・立技の基本技術

を 5 回の授業のなかで万遍なく体験・習得するにはどのよう

な授業内容が良いのかを考えつつも、退屈な授業にならない

ように、柔道の動作を用いたゲームも取り入れるようにして

います。 

 1 番初めの授業では、生徒たちの性格やクラスの雰囲気が

分からなかった分、どのような内容なら興味を持ってくれる

のか探り探り行いましたが、想像以上に積極性を持って取り

組んでくれたので、非常に指導しやすい雰囲気でした。特に

エミラティ（UAE 国籍）の生徒は競い会う事が好きなようで、

ゲームにおいては負けん気を発揮していました。現在は既に

前半 2回の授業を実施し終え、残すところ 3 回となりました。

後半の授業でも生徒の皆さんに柔道の楽しさを伝えられるよ

う、アブダビ日本人学校の先生方と協力しながら、取り組ん

でいければと思います！ 

芦田 弘毅 

グランドスラムアブダビ 

 

 

10 月 25 日～27 日の期間、MUBADARA ARENA にてグラ

ンドスラムアブダビが開催され、私のチームからは 4選手が

出場しました。柔道ワールドツアーの一角を担う大きな大会

ですので、勝つことが非常に難しいのですが、今年は 1勝す

ることを目標に掲げ本大会に出場しました。 

 結果として、全員初戦敗退に終わり目標達成することがで

きませんでした。しかし個々で見れば成長を感じられる者も

おりました。去年は何もできずに負けた選手が、今年は果敢

に攻め 3分以上互角に勝負することが出来ました。また組手

と足技を活かして攻めることが出来た者、投げるまでには至

らなかったものの、惜しい場面を作り出せた者もおりまし

た。まだまだ国際大会で勝つことが難しいチームですが、少

しずつ努力して前進していければいいなと感じました！ 

 大会期間中には、ウズベキスタンにいたころ（青年海外協

力隊時代）のカウンターパートと再会しました。これまでは

お互い英語ができずウズベク語で会話をしていましたが、久

しぶりに再会し「お互い英語上達したね～」なんて話しなが

ら、ウズベキスタンにいた頃の思い出話に花が咲きました！ 

アブダビ日本人学校での柔道指導 

 

ウズベク時代の同僚 


